

4050/AB

vom 18.05.2015 zu 4193/J (XXV.GP)

EUROPA
INTEGRATION
ÄUSSERES
BUNDESMINISTERIUM
REPUBLIK ÖSTERREICH

SEBASTIAN KURZ
BUNDESMINISTER

Frau
Präsidentin des Nationalrates
Doris BURES
Parlament
1017 Wien

18. Mai 2015

GZ. BMEIA-AT.90.13.03/0048-VI.1/2015

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Johannes Hübner, Kolleginnen und Kollegen haben am 18. März 2015 unter der Zl. 4193/J-NR/2015 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Strukturreform österreichischer Vertretungsbehörden auf der iberischen Halbinsel“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 und 2:

Zur Frage der Dienststellen des Bundesministeriums für Europa, Integration und Äußeres (BMEIA) im Ausland verweise ich auf die laufende Überprüfung der Struktur und Modelle des Vertretungsnetzes, wie in meiner Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Zl. 1608/J-NR/2014 vom 23. Mai 2014 ausgeführt.

Die Standorte der österreichischen Vertretungen im Ausland resultieren aus einer Vielzahl objektiver Kriterien, wobei die außenpolitischen Gesamtinteressen Österreichs an erster Stelle stehen, insbesondere die Intensität des politischen Besuchsaustausches, die Höhe des Handelsvolumens und der österreichischen Investitionen, die konsularischen Serviceleistungen für Auslandsösterreicherinnen und Auslandsösterreicher sowie Touristinnen und Touristen, die Intensität der völkerrechtlichen Vertragsbeziehungen, die Zahl der Visaanträge bis zum Volumen der Auslandskultur und der Entwicklungszusammenarbeit.

Die Botschaften in Madrid und Lissabon decken die gesamte Bandbreite der außenpolitischen Aufgaben ab. Ihnen kommt – wie den österreichischen EU-Mitgliedstaaten im Allgemeinen – zum Beispiel eine wichtige Rolle bei der Vorbereitung des Gesetzgebungsprozesses und sonstiger Rechtsakte in der EU zu.

./2

Das Vertretungsnetz wird vom BMEIA laufend überprüft und optimiert.

Zu Frage 3:

In Madrid ist die Republik Österreich im Besitz von zwei Liegenschaften. Ein Objekt dient als Botschaftsgebäude; das Zweite dient als Dienstwohnung des/der Amtsleiter/in.

Zur Richtigstellung darf ich anmerken, dass sich im Botschaftsgebäude keine seit 2012 leer stehende Dienstwohnung befindet. Hingegen wird das ehemals vom Bundesministerium für Wissenschaft, Forschung und Wirtschaft benutzte und nunmehr nicht mehr genutzte Historische Institut, veräußert.

Zur Frage 4:

Die beiden Gebäude in Lissabon, die Botschaftsliegenschaft und die Dienstwohnung des/der Amtsleiter/in stehen im Eigentum der Republik Österreich. Eine Veräußerung dieser Standorte ist nicht geplant. Der Erlös wäre vom Immobilienmarkt zum jeweiligen Verkaufszeitpunkt abhängig.

Zur Frage 5:

Bei einer Personalreduktion auf die Hälfte der Bediensteten an beiden Standorten würde sich eine budgetrelevante Gesamtkostenreduktion von etwa 1 Mio. Euro pro Jahr ergeben. Eine reine Kostenbetrachtung greift hier jedoch viel zu kurz. Viel wichtiger ist eine laufende Effizienzsteigerung der Berufsvertretungsbehörden im Ausland, um den umfangreichen Aufgabenbereich erfolgreich abdecken zu können. Sie erbringen als Österreichs Interessensvertreter im Ausland wertvolle Service- und Informationsleistungen für die heimische Politik, die österreichische Wirtschaft und unsere Bürgerinnen und Bürger.

Sebastian Kurz

Signaturwert	cIKsRPD8/t8DvEX3ufZCFUQcsQYEW1UjTPcvka71J19MNtumvbtJ8rJx5cWf93pzhqb h9o36wIC2hHiNA+AzdkWe8LH4xtU6mhoxmswai0BDGbkP0psPDMEfI9NDt8N56fhT3S BX3no1nwHo42o9Rd4c+/WuXEeE7OJGaZQeP8hj5euDwSWHEDvufXZykj95qr8klXOtq hAWUT8jvSiblpkyG//qfoWMqE0JTziQRjE2v4PrHurlv4MZ0gzNzNwxhEIWWH332Q6d CfQ1Nzk28Xf5rHGv6Bm+SHUDoHdOrKiE4ChbkCW7EjyDzwYTgav8MN9CvURbmlBkuAU sabmFUA==	
	Unterzeichner	serialNumber=149756759879,CN=Bundesministerium für Europa, Integration und Äußeres,C=AT
	Datum/Zeit	2015-05-18T17:33:13+02:00
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate-light-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	1184264
	Parameter	etsi-bka-moa-1.0
Hinweis	Dieses Dokument wurde amtssigniert.	
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur finden Sie unter: http://www.signaturpruefung.gv.at Informationen zur Prüfung des Ausdrucks finden Sie unter: http://www.bmeia.gv.at/verifizierung	